



Consejo Económico y Social

Distr. general
28 de noviembre de 2017
Español
Original: inglés

Comisión de Desarrollo Social

56° período de sesiones

31 de enero a 7 de febrero de 2018

**Seguimiento de la Cumbre Mundial sobre
Desarrollo Social y del vigésimo cuarto
período extraordinario de sesiones de la
Asamblea General: tema prioritario:
estrategias de erradicación de la pobreza para
lograr el desarrollo sostenible para todos**

Declaración presentada por The Council of Technical Education and Training, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social*

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución [1996/31](#) del Consejo Económico y Social.

* La presente declaración se publica sin revisión editorial.



Declaración

“Estrategias de erradicación de la pobreza para lograr el desarrollo sostenible para todos”

Introducción, objetivo y propósito de la declaración

The Council of Technical Education and Training es una organización no gubernamental registrada de la India que está reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social. El objetivo y propósito de la declaración de la organización es que, trabajando a nivel mundial, se puede erradicar la pobreza en el mundo. “Aunque procedemos de diferentes territorios, compartimos la tierra, el cielo y el sol, recordemos que mundo solo hay uno”. Queremos acabar con toda enemistad, queremos la paz, no queremos odios ni luchas, todos nacemos para amar y vivir. The Council of Technical Education and Training hace especial hincapié en las cuestiones relativas a la salud, las prendas de vestir, la vivienda, el medio ambiente y la educación. Organiza campañas de sensibilización en el ámbito de la salud, revisión ocular, donación de sangre y revisión dental e informa a la población acerca de cuestiones relativas a las personas con discapacidad y a su igualdad de condición y cuestiones relacionadas con el mantenimiento de una buena salud en las familias, a través de la educación, ya que la educación es el proceso de transmitir u ofrecer conocimientos generales y aptitudes, potenciar la profesionalidad, el razonamiento y el juicio propio, y de manera general prepararse intelectualmente, o preparar a otros, para la vida adulta; la educación es el arma más poderosa que se puede usar para cambiar el mundo en todos los aspectos. La educación permite pensar de manera intensa o global y nuestra organización proporciona la formación profesional y el desarrollo de aptitudes para que todas las personas puedan utilizar sus conocimientos para erradicar tanto su pobreza como la de la sociedad. Nuestra organización está comprometida con la facilitación de educación a todos los niveles independientemente del sexo, la edad, la raza, el credo, la nacionalidad, la etnia, la discapacidad, la ubicación geográfica u otras características de las personas que viven en la pobreza o de la población indígena. El propósito de la declaración de The Council of Technical Education and Training es que las personas puedan trabajar gracias a la educación, los programas de formación y la innovación en materia de aptitudes y luchen por erradicar la pobreza para lograr el desarrollo sostenible para todos. Nuestra organización prepara seminarios y conferencias sobre actividades sociales, económicas y de mantenimiento de la paz a fin de promover en la sociedad el proyecto y la misión del Consejo Económico y Social y las Naciones Unidas mediante la educación para todos los aspectos de la vida.

El vínculo entre la erradicación de la pobreza y The Council of Technical Education and Training

La Agenda 2030 reconoce que la erradicación de la pobreza en todas sus formas y dimensiones, incluida la pobreza extrema, es el mayor desafío a que se enfrenta el mundo y constituye un requisito indispensable para el desarrollo sostenible. Al colocar la erradicación de la pobreza en el centro de la Agenda 2030 y al comprometerse a que “nadie se quede atrás” y a “llegar primero a los más rezagados”, la Agenda establece un ideal poderoso encaminado a crear sociedades pacíficas e inclusivas, basadas en el respeto universal de los derechos humanos y la dignidad humana, el estado de derecho, la justicia, la igualdad y la no discriminación. Asegura que todas las personas, independientemente de su origen, puedan desarrollar su potencial en la vida y llevar una vida decente, digna y plena en un entorno saludable. Todos sabemos que la pobreza afecta en gran medida al ciclo de vida de las personas. El nacimiento, la infancia, el desarrollo cognitivo y emocional, la madurez, los logros

académicos, el emparejamiento, el matrimonio, la reproducción y la jubilación son solo algunas de las etapas fundamentales de la vida cuyo inicio y desarrollo exactos se ven en gran medida alterados en situación de pobreza. Por ello, la pobreza tiene que convertirse en un problema social. The Council of Technical Education and Training está trabajando, con la colaboración de organizaciones nacionales e internacionales y conforme a sus directrices, para erradicar la pobreza. La pobreza y la distribución desigual de recursos causan inseguridad alimentaria y una mala nutrición. Los niños con problemas de salud o que pasan hambre no asisten a la escuela. Mediante la educación básica, nuestra organización sensibiliza a las personas sobre el hecho de que deben informarse más acerca de la salud, y las personas informadas son más capaces de protegerse de las enfermedades y de proteger a sus hijos. La salud de los niños y los jóvenes mejora si sus padres han recibido educación. Además, es importante recordar que la mejora de la salud y la educación puede convertirse en un arma importante para erradicar la pobreza. En el caso de las niñas, los efectos de la educación son especialmente valiosos. La educación puede evitar la mortalidad materna pues ayuda a las mujeres a reconocer las señales de peligro, buscar ayuda y garantizar que trabajadores sanitarios cualificados estén presentes en el parto. Por tanto, nuestra organización considera que se necesita combinar las inversiones en seguridad alimentaria, nutrición y educación para reducir la malnutrición, erradicar la pobreza y aumentar la capacidad de aprender de los niños. La educación de las niñas también es un factor fundamental para reducir las tasas de natalidad. En África Subsahariana, las mujeres que no han recibido educación tienen una media de entre seis y siete hijos, mientras que las mujeres que han completado la educación primaria tienen entre cuatro y seis hijos y las que han completado la educación secundaria tienen entre tres y cinco hijos. Por lo tanto, la tasa de natalidad disminuye a medida que aumenta la educación. En resumen, el trabajo de nuestra organización gira principalmente en torno a la educación, que puede desempeñar un papel vital en la erradicación de la pobreza.

Ejemplos específicos de los logros de la organización no gubernamental y de los desafíos pendientes

The Council of Technical Education and Training tiene la determinación de poner fin a la pobreza y el hambre en todas sus formas y dimensiones, así como de velar por que todos los seres humanos puedan desarrollar su potencial con dignidad e igualdad y en un entorno educativo saludable. El lema principal de nuestra organización es velar por que los niños crezcan sanos y disfruten de una infancia feliz. Nos apasiona trabajar para mejorar la salud y la nutrición de los recién nacidos, las madres y las embarazadas, prestando especial atención a los que provienen de las comunidades más desfavorecidas. Trabajamos principalmente en la supervivencia de los niños, la salud materna y de los recién nacidos, la nutrición, el agua, el saneamiento y la higiene. También hacemos hincapié en los programas de protección infantil frente a diferentes tipos de daños, como los malos tratos, los descuidos, la explotación, el peligro físico, la violencia, el matrimonio infantil, la trata de niños y el trabajo infantil. Asimismo, nuestra organización facilita el desplazamiento de los niños a las escuelas, imparte formación profesional basada en aptitudes y prepara a los niños y los jóvenes para oportunidades de empleo dignas. Ayudamos a los niños a desarrollar su potencial y a cumplir sus sueños. Nuestra organización considera que cada niño es extraordinario y puede llegar muy lejos si recibe las oportunidades de aprendizaje adecuadas. Estamos comprometidos con que todos los niños, independientemente de su origen, puedan ir a la escuela, utilizar métodos de aprendizaje y enseñanza interactivos y aprender con otros niños de su edad. Ayudamos a los niños a desarrollar su creatividad y sus aptitudes con la orientación de profesores capacitados y a persistir en sus esfuerzos por lograr una vida digna para ellos, para sus familias y para la comunidad mundial. La pobreza impide a las personas que la

sufren recibir educación a diario. Bienes como los libros o los periódicos no están al alcance de los pobres, lo que se traduce en una falta de conocimientos, información, educación, aptitudes y formación profesional e incluso de participación democrática y les impide desempeñar un papel en la sociedad global. La educación reduce la pobreza, impulsa el crecimiento económico, incrementa los ingresos y aumenta las posibilidades de las personas de divisar un panorama favorable en todos los aspectos de la vida. La erradicación de la pobreza es el mayor desafío global para las Naciones Unidas, si bien hay otros desafíos, como la desigualdad, la inseguridad alimentaria, la sensibilización en el ámbito de la salud, la educación, la vivienda, el trabajo, la desigualdad económica, los derechos humanos, la igualdad de derechos de las personas con discapacidad, el cambio climático, el calentamiento global, la contaminación del aire, el agua y la tierra, las cuestiones relativas a las familias y las acciones relacionadas con los jóvenes y el envejecimiento, que también requieren una responsabilidad colectiva a nivel internacional.

Deberíamos luchar colectivamente contra la erradicación de la pobreza para lograr el desarrollo sostenible para todos y hacer de la Tierra un paraíso: “Aunque procedemos de diferentes territorios, compartimos la tierra, el cielo y el sol, recordemos que mundo solo hay uno”.
